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Protokoll der Ordentlichen Mitgliederversammlung 
des THCC ROT-GELB Hamburg e.V. 

 

Datum:    30.03.2023, Beginn 19.15 Uhr, Ende 21.40 Uhr                                                                  

Ort:    Clubhaus Hemmingstedter Weg 140, 22609 Hamburg 

Veranstaltungsleiter:  2. Vorsitzender Dr. Christan Voigt 
 
 
 
Dr. Christian Voigt begrüßt die Anwesenden und übernimmt als 2. Vorsitzender die 
Versammlungsleitung. Die folgenden Tagesordnungspunkte stehen auf der Agenda: 
 

1. Klärung der Formalien  

2. Bericht des Vorstandes  

3. Finanzen 

4. Satzungsänderung 

5. Gastronomie 

6. Vorstandswahl 

7. Sonstiges 

 
TOP 1: Klärung der Formalien 

 
Zu dieser Ordentlichen Mitgliederversammlung (OMV) wurde form- und fristgerecht eingeladen. 
Der Versammlungsleiter stellt fest, dass 32 stimmberechtigte Mitglieder anwesend sind mit 14 
von Frau Bauermeister geprüften Vollmachten. Somit können 46 Stimmen abgegeben werden. 
Die Versammlung ist beschlussfähig. 
 
Seitens des THCC Vorstands konnten aus beruflichen oder krankheitsbedingten Gründen die 
folgenden Mitglieder nicht teilnehmen: Gerko Schröder (Sportwart Tennis), Mehmet Varol 
(Jugendwart Tennis), Surya Narayanan (Sportwart Cricket), Dr. Abhinand Jha (Jugendwart 
Cricket).  
 
Diese Mitglieder des Vorstands wurden entsprechend von den Anwesenden (Philipp Blochmann, 
Dr. Christian Voigt und Jan Hennings) vertreten. 

 
 
TOP 2: Bericht des Vorstandes  

 
Vereinsentwicklung 
 
Seit der letzten Versammlung am 05. Oktober 2022 hat sich viel getan - zwei Themen standen 
in den letzten Monaten im Fokus:  
 
Eine neue Vereinssoftware eines Hamburger Unternehmens wurde angeschafft: Mit Clubity 
und Book & Play wurden bereits viele Prozesse digitalisiert und somit deutlich vereinfacht. 
 
Book & Play dient z.B. der Platz- und Hallenbuchung und wird somit in Zukunft eBusy ersetzen. 
Clubity wiederum hat den Zweck, die Mitglieder- und Personalverwaltung zu vereinfachen (z.B. 
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hinsichtlich Beitragsabrechnungen, Mahnwesen) und weitere Möglichkeiten für die Vernetzung 
der Mitglieder untereinander zu schaffen (z.B. Mitgliederportal, App, Chat-Funktion usw.).  
 
Diese Software wird bereits bei vielen Clubs erfolgreich genutzt. Für den THCC ist das ein 
weiterer Schritt, um zukunftsfähig aufgestellt zu sein.  
 
Philipp Blochmann kündigt an, dass in Kürze eine Mail an alle Mitglieder versendet wird, in der 
diese gebeten werden, sich online neu für den THCC durch Eingabe von Namen, Vornamen 
und Auswahl des Gebührenmodells (d.h. Abrechnungsmodus – monatlich, jährlich etc.) zu 
registrieren. Die Informationen fließen in eine neue Datenbank, in der alle Mitglieder geführt 
werden. Mitglieder, die bei der Registrierung Unterstützung benötigen, können sich gerne an 
den Verein wenden. 
 
Zum Clubhaus: Der Wirt („Sweet Mint“) hat die Gastronomie planmäßig Ende Januar 
verlassen. Seitdem wurden die Räume modernisiert und die Terrasse neu gepflastert. Im 
weiteren Verlauf ist eine Neu-Bepflanzung geplant. Weitere Fahrradständer kommen hinzu, die 
Parkplätze verschwinden. Auch eine Anschaffung von neuen Müll-Boxen ist vorgesehen. 
 
Die Entwicklung der Mitgliederzahl ist insgesamt sehr positiv: Im Jahr 2022 kamen 184 neue 
Mitglieder hinzu, 121 haben den Verein verlassen, so dass einen Mitgliederzuwachs von 63 zu 
verzeichnen ist. Der Trend bleibt positiv – in diesem Jahr haben sich bereits weitere 27 
Mitglieder neu angemeldet. 
 

 

Von den 693 Mitgliedern sind 102 der Cricket-Sparte zuzuordnen.  

 
TOP 3: Finanzen 

 
Jan Hennings weißt darauf hin, dass die IST-Aufnahme der finanziellen Situation des Vereins 
äußerst komplex ist, da der Verein bisher eine rein papiergeführte Buchhaltung hatte. 
Inzwischen wurde DATEV eingeführt, die Prozesse digitalisiert und eine neue 
Kostenstellenstruktur umgesetzt. Die Buchhaltung ist an einen externen Steuerberater 
übergeben worden. Dadurch ist der Verein auch hier für die Zukunft gut aufgestellt, was 
langfristig zum Erfolg beitragen wird. 

 
Leider war es dem Steuerberater nicht möglich, ein abschließendes Ergebnis für das Jahr 2022 
auszuweisen. Es wurde darauf hingewiesen, dass in den Bilanzen 2020 und 2021 die 
Abschreibungen fehlerhaft berücksichtigt sind. In den Abschluss 2022 werden daher 
Korrekturbuchungen einfließen. 
 
Die vorläufigen Zahlen für das Jahr 2022 sind:  
 
Ergebnis 2020: - 24.869 € 
Ergebnis 2021:  - 19.658 € 
Ergebnis 2022:  + 33.092 € (ohne Abschreibung, Zinsen, Korrekturbuchungen) 

 
Die Einnahmensteigerung in 2022 ist insbesondere zurückzuführen auf: 

- die gute Auslastung der Traglufthalle,  
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- die höheren Einnahmen aufgrund der Steigerung der Mitgliederzahlen,  
- die zahlreichen Tenniscamps und  
- die Ausweitung des Jugendtrainings insgesamt. 

 
Eine Entlastung des Vorstands für das Jahr 2022 ist aufgrund dieser vorläufigen Zahlen leider 
nicht möglich. Daher findet im 3. Quartal dieses Jahres eine weitere Mitgliederversammlung 
statt (s. Top 4).  
 
 
TOP 4: Antrag auf Satzungsänderung 

 

Hinsichtlich der zukünftigen Terminierung der OMV, beantragt Jan Hennings eine 
Satzungsänderung. Die OMV soll in Zukunft immer im 3. Quartal stattfinden. Damit soll dem 
Umstand Rechnung getragen werden, dass mehr Zeit für die Erstellung des Jahresabschlusses 
und für die Kassenprüfer zur Verfügung steht. 

Satzung bisher:  Jährlich soll im 1. Quartal durch den Vorstand eine 
Mitgliederversammlung einberufen werden. 

Satzung neu:   Jährlich soll im 3. Quartal durch den Vorstand eine 
Mitgliederversammlung einberufen werden. 

Seitens der Mitglieder wurde der Gegenantrag gestellt, die OMV im 2. Quartal stattfinden zu 
lassen. Dies wurde ebenfalls zur Abstimmung gebracht: Für eine OMV in 2. Quartal stimmten 12 
Mitglieder, für eine Verlegung in das 3. Quartal waren 34 Mitglieder. 

Somit wurde dem Antrag, die OMV ab sofort im 3. Quartal stattfinden zu lassen, mit 34 Stimmen 
entsprochen. Im Rahmen der 2. Ordentlichen Mitgliederversammlung dieses Jahres wird dann 
auch die Entlastung des Vorstands zur Abstimmung gebracht, weil dies bei der heutigen OMV 
wegen der unvollständigen Finanzlage nicht durchgeführt werden konnte. 

Der Vorstand wird zu der nächsten Mitgliederversammlung rechtzeitig einladen und auf Bitten der 
anwesenden Mitglieder zusammen mit der Einladung Informationen zu den Finanzen versenden. 
 
 
Top 5: Gastronomie und Sparten 
 
Jan Hennings berichtete im Anschluss ausführlich über die weiteren Pläne für die Club-
Gastronomie, nachdem der Vertrag mit dem letzten Pächter „Sweet Mint“ planmäßig zum 31.01. 
beendet wurde. Seitdem ist viel Zeit in die Renovierung des Clubraums und die Reinigung 
insbesondere der Küche investiert worden. Viele Arbeiten wurden in Eigenregie durchgeführt, 
um die Kosten gering zu halten. 
 
Perspektivisch soll die Gastronomie 

- ein Treffpunkt für alle Vereinsmitglieder sein, 
- für Externe (z.B. Hockeyspieler) eine Möglichkeit bieten, neben dem Hockey einen Ort 

zum Einkehren zu finden. 
- ein Raum sein, den man z.B. für Events/Feiern über die Homepage des THCC mieten 

kann. 
 
Seitens des Vorstands ist man derzeit auf der Suche nach jemanden, der die Gastronomie 
führen kann. Dies allerdings nicht als Pächter, sondern in Eigenregie des THCC.   
 
Es wird nochmal ausdrücklich darauf hingewiesen, dass der Raum von Mitgliedern jederzeit 
genutzt werden kann. Der Schlüssel kann dazu in den Bürozeiten im Sekretariat abgeholt 
werden. Es ist vorgesehen, den Raum mit einer Schließanlage auszustatten, so dass man mit 
einem Code (wie auch bei der Traglufthalle) eintreten kann. 
 
Perspektivisch soll in der Gastronomie ein einfaches Essen (z.B. Pommes Frites, Chicken 
Wings etc.) angeboten werden. Die Bewirtung im Rahmen von Medenspielen wird gesichert.  
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Um im Clubhaus alle wichtigen Tennis-, Kricket- und Fußball-Turniere im Clubhaus ansehen zu 
können, gibt es 3 Fernseher und eine Lautsprecheranlage. 
 
Unser Trainer Lukas Korb ist bereits als Personal Trainer mit einem Schwerpunkt auf 
Schlagsportarten gestartet. Er hat sein Studio im ersten Stock des Clubhauses eingerichtet und 
kann sofort gebucht werden (P.T.S Personal-Training). Mitglieder erhalten einen Rabatt. 
 
Für die Cricket Sparte berichtete Moritz Hagemeier für den aus beruflichen Gründen 
abwesenden Surya Narayanan. Seitens Crickets gibt es wegen der Winterpause von Okt. – 
April wenig Neues zu berichten. Die Suche nach einem neuen Sponsor läuft derzeit. Das 
Jugendtraining soll verstärkt werden.  
Die Anschaffung höherer Netze ist auch geplant, allerdings sind die Kosten sehr hoch, so dass 
dies ohne Förderer und Sponsoren nicht zu finanzieren ist. 
 
Für die Tennis-Sparte übernahm Philipp Blochmann für den ebenfalls verhinderten Gerko 
Schröder: 
 
Die Tennisplätze sind teilweise nicht in einem einwandfreien Zustand. Um in Zukunft bessere 
Plätze bieten zu können, wird ab dieser Sommer-Saison Dragan zusätzlich zum Platzwart 
Mohamed die Platzbeschaffenheit kontrollieren und Ausbesserungen veranlassen. Größere 
Investitionen in die Plätze sind aus finanziellen Gründen aktuell nicht machbar. 
 
Der Brunnen ist nach wie vor defekt (versandet) und irreparabel. Man prüft derzeit die 
Alternativen zwischen Bau eines neuen Brunnens (Kosten ca. 30.000 – 50.000 €) oder Verzicht 
auf die Investition bei Nutzung des teureren städtischen Wassers. Bis zur Entscheidungsfindung 
wird als Interimslösung das städtische Wasser genutzt. Die Mitglieder werden über den weiteren 
Fortschritt informiert. 
 
Für die Medenspiele sind 2023 so viele Mannschaften wie nie zuvor gemeldet worden. Es gibt 
zudem ein neues Vereinsshirt, welches die Tennis-Kinder und Jugendlichen in Kürze erhalten 
werden. 
 

 
Top 6: Vorstandswahl 

 
Einige der Vorstandsposten mussten für eine zweijährige Amtsperiode gewählt werden: 

Zweiter Vorsitzender:  Dr. Christian Voigt wurde einstimmig und ohne Enthaltungen 

wiedergewählt. 

Jugendwart Cricket:  In Abwesenheit wurde Dr. Abhinand Jha ohne Gegenstimmen in 

seinem Amt bestätigt. 

Schriftführer:   Leider hat sich kein Mitglied gefunden, das das Amt des 

Schriftführers von Bettina Schwiering, die nicht mehr zur Wahl 

stand, zu übernehmen. Sie wird das Amt kommissarisch bis zur 

nächsten Mitgliederversammlung im Q3 2023 weiterführen.  

 

Es wurde nochmal vom Vorstand der dringende Appell an die Mitglieder gerichtet, sich bei der  
Vereinsarbeit aktiv zu beteiligen. Es wird tatkräftige Unterstützung benötigt, da alle 
Vorstandsmitglieder neben ihrer eigenen Arbeit ihr Amt ehrenamtlich ausüben und die 
Ressourcen begrenzt sind. 
 
Falls sich keine zusätzlichen Mitglieder aktiv beteiligen werden, werden viele Potentiale des 
THCC nicht realisiert werden können. Falls sich keine neue Schriftführerin meldet, entfällt in 
Zukunft z. B. der Newsletter und alle Mitgliederinformationen. 

 

https://www.pts-personal-training.de/
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TOP 7: Sonstiges 
 
Arbeitsleistung 

Der Vorstand informierte darüber, dass der Stundensatz für die Leistung von Vereinsstunden nun 
doch nicht wie bei der letzten OMV im Oktober 2022 angekündigt auf 20 €/h angepasst wird, 
sondern ein Stundensatz von 10 €/h ab 1.1.2023 angesetzt werden soll, wobei jedes Mitglied 2x3 
= 6 Stunden p.a. als Vereinsarbeit zu leisten hat. Der Stundensatz von 10 €/h und die 6 
Arbeitsstunden wurden zur Abstimmung gebracht: bei einer Zustimmung von 100% wird dies so 
umgesetzt. 

Als Arbeitsleistung werden nicht mehr der Hallenauf- oder Abbau angeboten, da dies von einem 
externen Dienstleister erledigt wird. Gartentage gibt es weiterhin, zusätzlich besteht jetzt auch die 
Möglichkeit, die Arbeitsleistung z.B. im Rahmen von Festen/Medenspielen zu erbringen (Grillen, 
Service an der Bar oder in der Küche). Kristina wird zu diesem Zweck eine Liste im Büro 
bereithalten, aus der sich Mitglieder entsprechende Arbeitsleistungen aussuchen können.  

 

Passive Mitgliedschaft von Eltern 

Bei der OMV im Jahr 2022 wurde beschlossen, dass auch Eltern, deren Kinder im Verein Cricket- 
oder Tennis spielen, für eine passive Mitgliedschaft ab 1.1.2023 verpflichtet werden. Die Satzung 
wurde entsprechend ergänzt.  

 
Püttkühl 
 
Die Anlage Püttkuhl kostet jährlich ca. 15 T€, der Vorstand hat den Betrieb für 2023 sichergestellt. 
Eva hat sich bereit erklärt, Püttkuhl 2023 unter ihre Fittiche zu nehmen. Das Clubhaus Püttkuhl 
kann für Veranstaltungen gebucht werden. 
Falls die Auslastung von Püttkuhl besser wird, steht einem weiteren Betrieb der Anlage nichts im 
Wege. 
 
Die dauerhafte Vermietung von Püttkuhl ist nach dem Sportrahmengesetz nicht möglich, 
gemeinsame Veranstaltungen mit anderen Vereinen sind jedoch jederzeit möglich. 
 
 
25jährige Mitgliedschaft 
 
Zum Abschluss zeichnete Christian Voigt 4 Mitglieder für ihre 25-jährige Mitgliedschaft im Verein 
aus: 

- Kerstin Labs 
- Kurt-Otto Voecks 
- Ute Schulz 
- Charly Heitmann 

 
 
 
 
 
 
Hamburg, den 30. März 2023 
Bettina Schwiering 
 
 


